



18 de noviembre de 2017. El aún alcalde de Caracas, Antonio Ledezma, de 69 años, aterrizaba en Madrid huyendo del régimen de Venezuela.

Más de seis años después, fue "mano derecha" del candidato opositor, Edmundo González, durante su gira por Latinoamérica y Estados Unidos. Pese a la represión y a las amenazas, es enfático: "No es hora de claudicar".

En uno de los momentos más crudos para la oposición, que incluyó la confusa detención de María Corina Machado; la toma de posesión de Nicolás Maduro, y la imposibilidad de González para volver a Venezuela, Ledezma aborda la situación.

—¿Cómo evalúa la gira hecha junto con Edmundo González?

—Es la ruta hacia la libertad. Aquí lo que vale la pena destacar es que el pueblo que está luchando no está dando saltos al vacío. Hay un pueblo que se está entregando en cuerpo, alma y corazón, pero que está bien conducido.

—¿Qué efectos tuvo en Maduro el des-plegue realizado por la oposición?

—El guión que tenía era que amenazando a Edmundo González para que saliera al exilio, él iba a colgar los guantes, claudicar y dejar de defender el mandato que el pueblo de Venezuela le dio el pasado 20 de julio (...). Mientras que Maduro tiene escondites en Venezuela y se desaparece, Edmundo González se pasea por los pasillos en la Casa Blanca y mantiene encuentros con los dos liderazgos de la democracia estadounidense.

—¿Cuán importante fue el apoyo entregado por el mandatario argentino, Javier Milei?

—Milei representa el sueño de lo imposible. Mucha gente decía que este personaje, con sus características peculiares, sin tener maquinaria partidista, iba a ser imposible que venciera el poder del *status quo* de Argentina, que tiene su expresión más clara en el kirchnerismo.

—¿Qué se conversó en la Casa Rosada?

—No solo sobre la necesidad de que Milei ayude a que Edmundo pueda asumir el poder en Venezuela, sino que también lo que ha hecho para reactivar el proyecto petrolero llamado "Vaca Muerta", con la certeza jurídica que es crucial. El Presidente Milei habló entusiasta sobre los éxitos que ha tenido en reducir el déficit fiscal y los índices de pobreza, la generación de empleos y sobre cómo se ha podado esa maleza de burocracia parasitaria. Milei es optimismo para Edmundo.

—¿Y en la Casa Blanca con el Presidente saliente de EE.UU., Joe Biden? ¿Hubo nexos con Donald Trump?

—Hay una coincidencia entre los dos en defender la democracia y los DD.HH. que están siendo violados en Venezuela. La necesidad de garantizar estabilidad y seguridad del hemisferio. El Presidente electo, Donald Trump, tuvo como bandera electoral la proeza de garantizar la seguridad de los estadounidenses. Y no hay modo de garantizarla si Maduro continúa enviando cocaína para Estados Unidos. No habrá seguridad para EE.UU. mientras Maduro siga con su relación con el terrorismo internacional.

—¿Por qué no se incluyó a Chile en la gira?

—El Presidente Boric ha demostrado con su conducta que este no es un problema ideológico. El crimen organizado no es de derecha ni de izquierda, los crímenes de lesa humanidad no tienen una etiqueta ideológica. Los robos al erario público no tienen una identidad. El Presidente Boric ha condenado los delitos cometi-



El alcalde de Caracas, Antonio Ledezma, junto a Edmundo González en uno de los balcones de la Casa Rosada, durante su gira.

ANTONIO LEDEZMA, MANO DERECHA DE EDMUNDO GONZÁLEZ:

# “NO HABRÁ SEGURIDAD EN EE.UU. mientras Maduro siga relacionado al terrorismo”

Desde Panamá y a solo horas de emprender rumbo a República Dominicana, el exalcalde de Caracas, hoy exiliado en España, narró a "El Mercurio" el detalle de la gira de la disidencia por el continente. Dice que Maduro creyó que González "colgaría los guantes", pero se equivocó. Además, relata el encuentro con Javier Milei y dice que Joe Biden y Trump están alineados en el apoyo a su país. | BALTAZAR SILVA

dos por Maduro.

—En Chile hubo varias voces que pidieron que se recibiera a Edmundo González, como una señal inequívoca de respaldo.

—Siempre es necesario ese tipo de abrazos, sobre todo en estos trances en que estamos viviendo tantas dificultades. Cuando los chilenos estaban viviendo aprietos, nuestra frontera fue un cielo abierto para recibir a muchos que encontraron un cobijo en nuestro país. Esto no significa un paso de factura, sino un recordatorio de que Venezuela necesita ahora de ese abrazo solidario.

—Ya se confirmó el cese de las funciones del exembajador Jaime Gazmuri...

—La diplomacia no puede ser un "carrito chocón", como hace Maduro, que rompe relaciones, agrede e insulta. La diplomacia que quiere hacer Chile es la de Estado, que es la que vamos a recuperar para Venezuela.

—Pero aquí se sigue sin reconocer a Edmundo González como presidente electo...

—Aquí estamos bailando al son de la lucha por la libertad y en ese baile cada quien tiene su propia manera de moverse. Lo que sí veo es que en esos movimientos, el Presidente Boric muestra que hay un ritmo que se asoma al reconocimiento. Él ha dicho que en Venezuela hay una dictadura, que lo que hizo Maduro fue un fraude electoral. Allí no puede haber ningún tipo de vacilación. Se está con la democracia o se está con la dictadura. Estamos a tiempo de ser gratamente sorprendidos por la noticia del reconocimiento.

—Hay quienes sostienen que el reconocimiento a Edmundo González es un mero simbolismo...

—Más allá de la simbología, usted para avanzar tiene que ir paso a paso. Venezuela viene caminando y dando pasos significativos, que son motivo de entusiasmo para los venezolanos y para quienes nos están siguiendo desde la esfera internacional. No veo que esto sea un sacrificio que se esfuma. Estos son hechos que se han venido logrando con sangre, sudor y lágrimas. El territorio de Venezuela se

ha convertido en una tierra donde están entrados miles de venezolanos que han perdido la vida luchando por este objetivo que estamos a punto de lograr.

## EL PC Y SU ONESIVA ANTE MARÍA CORINA MACHADO

—La diputada del Partido Comunista (PC) Nathalie Castillo le cuestionó a María Corina Machado, en su encuentro con el Congreso de Chile, su estrategia en torno al reconocimiento de Edmundo González como Presidente electo. Para la parlamentaria, dicha acción conduce a lo mismo que ocurrió con Juan Guaidó.

—El capítulo de Juan Guaidó se utiliza como una excusa de quienes no quieren asumir posiciones de condenar una dictadura. Son dos episodios de naturaleza diferente. Guaidó asumió la presidencia interina con base al artículo 23 de la Constitución Nacional, que dice que cuando se produzca un vacío de poder, quien ejerza la presidencia de la Asamblea Nacional está llamado a cubrirlo. Fue un hecho fáctico, sin otra alternativa, porque Maduro no tenía legitimidad de origen, ya que venía de perpetuar un fraude en el mes de mayo del año 2018. Edmundo, a diferencia de Maduro, sí tiene legitimidad de origen por los más de 7 millones de sufragios que recibió en las elecciones del 28 de julio.

—En esa misma jornada, María Corina Machado le recordó a la diputada que el Partido Comunista en Venezuela permanece judicializado...

—La persecución ha sido diabólica. El régimen ha judicializado la política y criminalizado la disidencia. No hay autonomía de los poderes públicos. El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) es un pelotón de sicarios disfrazados de magistrados con togas y birretes y que se dedican a condenar a inocentes y a absolver a culpables. El fiscal de la república es un bufón al servicio de la dictadura, que ordena aprehensiones arbitrarias y persigue a la gente. En esa judicialización de los partidos no escapan ni siquiera los comunistas.

—¿Qué es de los dirigentes venezolanos que permanecen asilados en la Embajada de Argentina bajo protección diplomática?

—Les cortan el agua potable, les interrumpen el servicio de energía eléctrica y les ponen limitaciones para recibir algunos víveres para su alimentación. También está el bloqueo de las visitas hasta de sus más cercanos familiares. Pero ellos resisten, como buenos exponentes de esta lucha por la libertad de Venezuela.

—De perpetuarse una vez más en el poder Nicolás Maduro, ¿qué le espera a la oposición venezolana?

—Yo me planteo un escenario optimista, de que vamos a lograr el objetivo y que el pueblo de Venezuela conseguirá, con su honroso desempeño, el pendón de la libertad. No es hora de rendirse, de claudicar, no está como una opción para nosotros pasar la página. ■